

O.J.D.: 36172 E.G.M.: 167000



Fecha: 02/10/2003 Sección: MALAGA

Páginas: 8

Los centros de salud prevendrán los fallos de visión de los diabéticos y las cataratas

Oftalmólogos de Carlos Haya, médicos de familia y ópticos desarrollan este programa puesto en marcha de forma pionera en Málaga

A. E. MÁLAGA

Los centros de salud se han implicado de forma activa en la prevención de los problemas de visión de los pacientes diabéticos y de las personas con sospecha de sufrir cataratas. Desde la semana pasada funcionan dos consultas oftalmológicas para atender a los enfermos diabéticos o con sospeha de cataratas de seis centros de sajud; el Limonar, Rincón de la Victoria, El Palo, Trinidad, Ciudad Jardín y Capuchinos. Esta asistencia la dan de forma coordinada oftalmólogos del Centro de Alta Resolución de Especialidades (CARE) de Carlos Haya, médicos de familia y ópticos.

En principio, se pueden beneficiar de este programa para prevenir los problemas de visión (retinopatía diabética) unos 9.600 pacientes diabéticos y una cifra similar de enfermos con sospecha de cataratas. En una segunda fase, esas cifras se doblarán con la puesta en marcha de la atención oftalmológica, a partir de primeros del próximo año, en otros seis centros de salud del área de Carlos Haya: Miraflores de los Ángeles, Nueva Málaga, La Palma-La Palmilla, Puerto de la Torre, Alameda y Victoria.

La filosofia de esta iniciativa es acercar la atención de los oculistas a los centros de salud y evitar de esa forma trámites burocráticos y desplazamientos innecesarios a los pacientes, según dijo ayer el director del CARE, José Antonio Trujillo. Añadió que Málaga es la primera provincia andaluza que cuenta con consultas de oftalmología en los centros de salud.

Dos consultas

El director del distrito sanitario Málaga, Maximiliano Vilaseca, explicó que una de las consultas abiertas está situada en el centro de salud del Limonar (para enfermos del Limonar, El Palo y Rincón de la Victoria) y la otra se encuentra en el centro de Salud de Capuchinos (para pacientes de Capuchinos, Trinidad y Ciudad Jardín). Las consultas funcionan los miércoles y los jueves y son atendidas por médicos del servi-

cio de oftalmología de Carlos Haya.

En este programa los médicos de familia juegan un papel muy destacado. Ellos son en primera instancia los que atienden a los enfermos y, posteriormente, los envían a uno de los ópticos adheridos al convenio de colaboración firmado entre el SAS y el Colegio Nacional de Ópticos Optometristas. El óptico mide la agudeza visual del paciente y le toma la tensión ocular. Cuando el oftalmólogo tiene esos resultados en su poder y en función del diagnóstico de cada enfermo, decide si lo envía al médico de familia para que se encargue de su seguimiento en el centro de salud, lo remite al CARE o lo deriva al servicio de oftalmología de Carlos Haya, que se encuentra situado en el Hospital Civil.